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1 Jean 4, 16b-21 : 
 
« Dieu est amour ; celui qui demeure dans l'amour demeure uni à Dieu et Dieu demeure en lui. 17Si 
l'amour est parfait en nous, alors nous serons pleins d'assurance au jour du Jugement ; nous le serons 
parce que notre vie dans ce monde est semblable à celle de Jésus-Christ. 18Il n'y a pas de crainte dans 
l'amour ; l'amour parfait exclut la crainte. La crainte est liée à l'attente d'un châtiment et, ainsi, celui 
qui craint ne connaît pas l'amour dans sa perfection. 
 
19Quant à nous, nous aimons parce que Dieu nous a aimés le premier. 20Si quelqu'un dit : « J'aime 
Dieu », et qu'il haïsse son frère, c'est un menteur. En effet, s'il n'aime pas son frère qu'il voit, il ne peut 
pas aimer Dieu qu'il ne voit pas. 21Voici donc le commandement que le Christ nous a donné : celui qui 
aime Dieu doit aussi aimer son frère. » 
 
Comment imaginons-nous Dieu ? On dit souvent que Dieu est 
omnipotent ou tout-puissant (qu’il peut tout). On dit que Dieu est 
omniscient (qu’il sait tout). On dit aussi qu’il est clairvoyant, c’est-à-
dire qu’il voit tout. Ce qui nous rappelle le mot d’ordre de cette année 
2023 : « Tu es Dieu qui me voit » (Genèse 16, 13). 
Ces superlatifs sont des qualités que l’homme attribue à Dieu. 
Cependant, nous ne pouvons enfermer Dieu dans nos images 
humaines. Voilà pourquoi on l’appelle parfois, le Tout-Autre. 
 

La Bible ne dit pas comment Dieu est fait, mais elle parle de la 
quintessence de Dieu en utilisant le verbe être: ‘’Celui qui est.’’ On 
parle de la ‘puissance d’être de Dieu’.  
En hébreu on ne conjugue pas les temps comme en français. Il y a un 
accompli pour les actions passées, et un inaccompli pour une action 
qui se prolonge dans le futur, qu’elle soit passée, présente ou future. Ainsi « Eheyé » en hébreu peut se 
traduire par « je suis », « j’étais », ou «je serai », et en fait c’est les trois à la fois. Voilà pourquoi les 
protestants ont choisi de nommer Dieu : «l’Eternel ». 
 
Au début de notre passage biblique Jean nous dit : « Dieu est amour ». Et il précise : «16 …celui qui 
demeure dans l'amour demeure uni à Dieu et Dieu demeure en lui. » « 13…en ce qu'il nous a donné de 
son Esprit. » 
 

L'amour est une réalité divine qui fait irruption dans notre présent, dans notre existence, dans notre 
histoire. C'est une réalité à travers laquelle Dieu s’est révélé à nous par Jésus-Christ. L’évangéliste Jean 
écrit: « 9L'amour de Dieu a été manifesté envers nous en ce que Dieu a envoyé son Fils unique dans le 
monde, afin que nous vivions par lui. » Ce mouvement de Dieu vers nous – à travers le Christ - génère 
en nous un amour fraternel qui s’étend de nous vers les autres, de personne à personne entrainant une 
action positive dans ce monde. 
 

L'amour ce n'est pas simplement : ne pas se faire la guerre, vivre une trêve, supporter l'autre, dire ‘je 
t’aime bien’, tolérer ceux qui sont différents. Cet amour dépasse la tolérance, l'endurance, le sacrifice, 
quand il se fait accueil, compréhension, solidarité ; quand il s’engage contre les rejets, les refus, les 
discriminations, même légalisées ; quand il agit pour le bien des autres en mettant sa vie en danger 
comme « les Justes parmi les nations », pendant la 2ème guerre mondiale, pour sauver des existences 
menacées.  

Prédication du jour 
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« 21…celui qui aime Dieu doit aussi aimer son frère ». Se 
mettre en résonnance avec le Dieu qui nous voit, c’est voir 
l’autre, c’est le voir avec le cœur, l’accueillir sans condition, 
l’autoriser à être lui-même et riche de ses expériences. 
  
Ainsi l'amour regarde au-delà de soi, il a la capacité d'entrer 
dans l'horizon de l'autre, de s'identifier à son histoire, son 
existence, ses drames, ses malheurs, ses souffrances. De 
restaurer aussi les relations en construisant de nouveaux 
ponts. 
 
Il s'agit d'une dimension qui n'est pas celle de l'intérêt 
personnel, de l'avantage, de la convenance, de l'égoïsme, 
du « je te donne si tu me donnes ».  
 
On entre dans la dimension du "don", et c'est là que Dieu se révèle par Jésus-Christ. Car la conscience 
de devenir don aux autres rend l’amour parfait.  
 
L’Evangéliste Jean dit que « l'amour parfait est sans crainte ». La crainte immobilise comme le doute 
immobilise la foi.  

L'Evangile se présente comme une Bonne Nouvelle parce qu'il nous donne l'espérance d'une vie 
nouvelle, malgré nos faiblesses et nos capacités destructrices. 

Dieu veut redonner un sens à notre vie, et nous redonne un but, une espérance et un avenir.  La Bible 
nous enseigne que l'amour est un don qui nous est offert par Dieu.  

Ce n'est pas une recette que nous recevons des Écritures, mais une proposition de vie, certainement 
impopulaire parce qu'elle est basée sur la gratuité et non sur le profit. 

L'amour se fait don pour l'autre : il accueille et ne rejette pas ; il recueille et ne chasse pas ; il prend en 
considération et ne juge pas; il distingue et ne discrimine pas. 

Il s'agit de donner un visage, un sens, un but à notre existence, autrement vide si dédiée uniquement à 
nous-mêmes. Il s'agit de redonner à chacun de nos jours le sens de l'humanité pour lequel nous avons 
été créés. Voilà la dimension dans laquelle la Parole du Seigneur nous invite à vivre.  

Amen. 
 
 

Pasteure Véronique SPINDLER 
 
 

 
 
 
Illustrations : 
Page 1 – Icône de la Trinité, 1410 – Andrei Roublev (1360-1430), Galerie Tretiakov Moscou  
Page 2 – La règle d’or, 1961 – Norman Rockwell (1894-1978), Norman Rockwell Museum, Indianapolis (États-Unis) et réplique 
en mosaïque du tableau au siège des Nations-Unies. 

 


